

## 16 Provinces

Ogooué-Maritime/Gamba/Renforcement de la culture générale chez les jeunes  
Le livre célébré par les élèves du lycée Roger Gouteyron

Photo : l'Union

Shell Gabon, à travers son personnel, a participé activement à l'événement.



Photo : D.R.

Vue de la bibliothèque "Rodrigue Ndong" du lycée Roger-Gouteyron de Gamba, théâtre de la cérémonie.

V.M.  
Gamba/Gabon

LE lycée Roger-Gouteyron de Gamba a célébré, récemment, la première édition de la Journée du livre. L'initiative est née d'une volonté de susciter la participation active des parents d'élèves, employés à Shell, à l'amélioration des conditions d'apprentissage dans cet établissement scolaire, à travers le renforcement du stock d'ouvrages mis à la disposition des apprenants. Elle a été précédée d'un appel au don lancé auprès des employés de la compagnie pétrolière, et qui a connu un franc succès. En effet, plus de 2 000 ouvrages ont pu être collectés par les employés de Shell Gabon, dans une volonté de participer au renforcement de la culture générale des lycéens de Gamba. Pour que l'événement soit l'occasion propice de culti-

ver l'intérêt de la passion du livre chez les jeunes lycéens, deux invités de marque ont fait le déplacement de Gamba. Il s'agissait de Sylvie Meviane, acteur social et propriétaire de la bibliothèque Imya de Port Gentil, et Rodrigue Ndong, écrivain, universitaire (Université Omar-Bongo), président du Club Lyre (association promouvant l'écrivain et le livre). Dans le cadre de cette journée spéciale, les enseignants, le personnel administratif et les élèves ont animé des activités pédagogiques et ludiques, orientées vers le thème principal de la journée : "Donner le goût du livre aux élèves (exposés des professeurs et des élèves sur l'intérêt de la lecture, discussions autour d'extraits de textes, sketches, débats avec les invités, etc.)". Les invités de marque n'ont pas manqué d'exprimer leur satisfaction face à l'accueil qui leur a été réservé et l'engouement affiché par



Photo : VM

Les jeunes lycéens de Gamba se souviendront longtemps de cette 1ère Journée du livre.

les élèves. Pour Rodrigue Ndong, « si les jeunes lisent de moins en moins, cela relève de la responsabilité des parents et des enseignants. Un livre est toujours utile, même un mauvais livre, parce qu'il vous fait au moins comprendre qu'il en existe. Il faut lire et écrire en quantité », a-t-il déclaré. Quant à Sylvie Meviane, elle a affirmé que sa « bibliothèque Imya est gérée

entièrement par des bénévoles, et qu'en plus de la lecture, elle offre des activités d'éveil, d'apprentissage linguistique et musical, de danse classique, etc. »

**DONNÉE FONDAMENTALE DANS L'APPRENTISSAGE DES ELEVES.** Toutes ces interventions avaient pour but de motiver les élèves et le corps enseignant à lire et à écrire, tout en utilisant, de ma-

nière durable, ce nouveau don, et la nouvelle bibliothèque construite par Shell Gabon. Ce projet fait partie d'un programme triennal de réhabilitation globale du lycée Roger-Gouteyron, qui compte plus de 1 500 élèves et dont les résultats, au dernier examen du baccalauréat, ont été honorables avec 88,25% de taux de réussite contre 47,61 à l'échelle nationale.

Après avoir invité les bénéficiaires à gérer durablement leurs acquis, et en particulier leur bibliothèque et les livres offerts, Guy Kassa Koumba, le directeur des Relations extérieures de Shell Gabon, a, avec l'accord du proviseur du lycée, proposé que cette bibliothèque porte le nom de "Rodrigue Ndong". Ce dernier a bien voulu accepter cette marque de reconnaissance, qui fait office de témoignage pour les élèves sur l'importance de nos écrivains, du livre et de la lecture dans la construction intellectuelle de notre société.

En clôture de cet événement, le proviseur du lycée Gouteyron, Charles Rekoungouna, a remercié Shell Gabon et ses invités, tout en promettant de capitaliser cette journée, afin que la lecture devienne une donnée fondamentale dans l'apprentissage des élèves.

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Fêtes de fin d'année  
La Saint-Sylvestre célébrée dans la liesse populaire

E.N.  
Lambaréné/Gabon

LE réveillon de la Saint-Sylvestre est devenu un rituel bien huilé dans la commune de Lambaréné : les habitants d'une même circonscription géographique se retrouvent en famille, en groupe d'amis ou en association pour se dire bonne année à minuit. On se partage alors ce que l'on a apprêté pour la circonstance, afin de célébrer avec la manière l'événement. La fête continue toute la journée. Le réveillon de la Saint-Sylvestre 2016 n'a pas dérogé à cette règle bien établie; les Lambarénéens ayant, dans la liesse populaire, célébré le Nouvel an soit chez eux, soit dans les débits de boisson, les discothèques, les églises et même dans la rue.



Photo : Esafie Ndilorum

Les feux d'artifice ont illuminé le ciel de Lambaréné. Au grand bonheur de ses habitants.

Partout, accolades et cris de joie. Le tout agrémenté par des breuvages en tout genre et des mets concoctés pour la circonstance. Il en a été ainsi au domicile de la famille Jérémie Obiang, qui a mis les petits plats dans les grands pour que la fête soit belle. Et elle le fut effectivement. « Tous les ingrédients ont été réunis pour que nous - toute la famille et nos parents - passions un bon ré-

veillon de la Saint-Sylvestre ensemble, chez nous au quartier Isaac, dans le deuxième arrondissement. Après l'église, nous nous sommes retrouvés chez nous pour partager un repas et diverses boissons. Ce fut merveilleux », a expliqué Mme Obiang. D'autres personnes n'ont pas, hélas, eu cette chance. C'est le cas de Gabriel Nzé Nzé. « Je suis célibataire sans



Photo : Esafie Ndilorum

Certaines personnes ont immortalisé à leur manière l'événement.

enfant. Etant dépourvu de moyens financiers en cette période, je me suis mis avec mon petit frère sur notre terrasse pour attendre minuit, afin de dire bonne année comme les autres, sans organiser un festin comme nos voisins, qui ont fait un banquet bien arrosé de boissons », a-t-il regretté. Quoi qu'il en soit, le moment phare des festivités a été le lancement, à minuit,

des feux d'artifice, présidé par le gouverneur de la province du Moyen-Ogooué, Michel Nguéba Koumba. Occasion pour ce dernier d'annoncer que ces feux d'artifice, qui ont illuminé la ville plusieurs minutes durant, sont un cadeau du président de la République, Ali Bongo Ondimba. Auparavant, la première autorité administrative de la province avait convié, à sa

résidence, les élus locaux, les chefs de service, les directeurs provinciaux et les notables pour leur offrir un cocktail. Et c'est de là que toutes ces personnalités vont admirer, pendant quelques minutes, les lumières scintillantes dans le ciel. Au même moment dans la ville, les lanceurs de pétards s'en donnaient à cœur joie.